

Bayonne

Un prébilan, un horizon... Et la politique, bien sûr

CÉRÉMONIE

Le maire a adressé ses voeux, hier soir, à l'Hôtel de ville.

L'occasion d'égrainer les réalisations et de glisser des messages

Thomas Villepreux

t.villepreux@sudouest.fr

La période des voeux est celle des petits fours, des bilans et des projets. Sous les ors du grand salon de l'Hôtel de Ville, Bayonne n'a pas dérogé à la règle. Aussi, que faut-il retenir de cette cérémonie, orchestrée hier soir par Jean-René Etchegaray ?

Absence remarquée

D'abord, que la politique reprend ses droits. Car à un an des derniers voeux de l'édile avant la prochaine élection municipale, Henri Echegaray et lessiens ne sont point montés sur l'estrade... Ou le maire de Bayonne avait pourtant invité l'ensemble des représentants de l'opposition, le socialiste et son groupe, Bayonne ville ouverte (BVO), avaient choisi d'afficher ainsi leur désaccord vis-à-vis de la politique conduite par la majorité.

Remerciements...

Au cours de ses voeux, Jean-René Etchegaray avait pourtant remercié l'opposition. Car, dit-il, « on ne mène pas de bonne politique sans elle ». Or ces lauriers n'ont pas suffi à convaincre les récalcitrants de monter sur scène... Ni n'ont décu le maire d'adresser d'autres remerciements.

Devant le sous-préfet Hervé Jonathann, l'édile a notamment salué l'action de l'état, évoquant le programme Action cœur de ville, qui alloue des crédits nationaux à des municipalités retenues après candidature. Dans ce registre, il a aussi souligné « l'excellente coopération » des polices nationale et municipale.



Sur scène, hier soir, le groupe Bayonne ville ouverte manquait à l'appel. PHOTO BERTRAND LAPÈGUE

...Et sujets qui fâchent Pour autant, le premier magistrat n'a pas éludé ce sujet qui fâche l'Etat : les locaux mis à la disposition des migrants en transit. « Un devoir de solidarité à ses yeux [...], là où beaucoup se déflent ». En matière de solidarité, Jean-René Etchegaray s'est également étendu sur l'aide aux démunis, aux seniors ou encore aux personnes isolées. Autant d'éléments qu'il avait regroupés sous la bannière de « la politique du quotidien et de la proximité », l'un des deux chapitres de son discours, avec le « rayonnement et l'attractivité » de la ville.

Commerce

Au-delà des associations, de l'éducation ou encore de la sécurité, « un travail de longue haleine et dont on ne perçoit pas toujours les résultats dans l'immédiat », le maire a bien sûr évoqué les projets achevés ou en cours. Où l'on en vient au

fameux « rayonnement », chapitre finallement semblable à un bilan de l'action municipale. L'occasion pour le maire d'évoquer, entre autres sujets, la « vitalité » commerciale de « sa » ville, avec 60 nouvelles enseignes ouvertes dans le centre en moins de trois ans. Un gage de réussite de la politique engagée en faveur du commerce, signifie-t-il... Rappelant toutefois qu'il faut en la matière rester « très attentif », notamment face aux grands ensembles commerciaux de la périphérie. Et de l'acheter, énigmatique : « Nous avons évité le pire récemment. »

Longue liste...

Depuis son élection voilà cinq ans, le maire et président de l'Agglomération a eu le temps de lancer de nombreux projets ou d'en accompagner, initié sous le précédent mandat, l'ambus, pont Saint-Esprit, piétonnisation, futur quartier non ouvert, qui coûte moins cher que les deux autres... Mais qui est quand même de plus en plus cher. » Toutefois, point de méprise : l'édile ne compte pas supprimer ce rendez-vous autant apprécié des habitants que des membres de son opposition. Qui ils soient ou non montés sur l'estrade. »

Une inauguration de façade ?

Le maire a eu le mérite d'annoncer clairement la couleur, hier soir... En précisant qu'il ne s'agissait pas d'une plaisanterie. « Nous allons sûrement ouvrir la maison du cinéma sans sa façade. Elle est fabriquée en Europe. Sa réalisation prend un certain temps. Elle sera peut-être livrée puis accrochée bientôt, comme ça, dans la nuit. » En d'autres termes, image-t-il, « le contenu est achevé... Mais pas le contenant ». Au final, Jean-René Etchegaray se serait bien passé des aléas (malfaçons, nouvelles réglementations, etc.) qui ont reporté la livraison du projet et fait gonfler son coût. Aussi s'est-t-il montré tout aussi heureux que prudent en annonçant l'ouverture en février de ce nouvel équipement culturel duquel de Lessups... Après s'être ostensiblement tourné vers ses services, en quête d'approbation. Reste à savoir si une inauguration sans façade (et de façade ?) sera organisée ici le mois prochain.

T.V.

**DÉPANNAGE / RÉPARATION
ÉLECTROMÉNAGER
TÉLÉVISION - ANTENNES**

Deja 50 ans !
Depuis 1969,
l'histoire continue

Toutes marques
Interventions à domicile
ou en atelier

31, rue Pannecau, BAYONNE.
05 59 25 55 15